
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E UM 

DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 
  

 

1 

 

No vigésimo primeiro dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um às dez horas, foi realizada a quarta 1 

reunião ordinária de dois mil e vinte e um do Conselho do Centro de Ciências Agrárias via Google Meet. 2 

Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, José Torres Filho; Chefe de 3 

Departamento do DCA, José Ernandes Rufino de Sousa; Chefe de Departamento do DCAF, Jailma 4 

Suerda Silva de Lima; Coordenadores dos cursos de graduação: Sérgio Weine Paulino Chaves 5 

(Agronomia); Vinicius Gomes de Castro (Engenharia Florestal); Coordenadores dos cursos de Pós-6 

Graduação: Alexsandra Fernandes Pereira (PPGCA); Daniel Valadão Silva (PPGMSA); Rafael Rodolfo 7 

de Melo (PRODEMA), Representação docente dos Departamentos: Rui Sales Júnior (DCAF); 8 

Representação dos técnicos-administrativos: Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha. Representante dos 9 

discentes: Marcondes Ferreira Costa Filho. Foram apresentadas as justificativas de ausência dos seguintes 10 

membros: Aurélio Paes Barros Júnior, Ioná Santos Araújo Holanda, Ivanilson de Souza Maia, Juliana 11 

Fortes Vilarinho Braga e Sthenia dos Santos Albano Amora. As justificativas foram votadas e aprovadas 12 

por unanimidade. Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, 13 

declarou aberta a reunião, deu as boas-vindas ao conselheiro discente Marcondes Ferreira Costa Filho e 14 

realizou a leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação da ata da 15 

terceira reunião extraordinária de dois mil e vinte e um do Conselho do CCA. SEGUNDO PONTO. 16 

Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s); TERCEIRO 17 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre o Calendário Acadêmico da Graduação Presencial do semestre 18 

letivo 2021.2; QUARTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o Memorando Eletrônico Nº 15/2021 19 

(CPPD); QUINTO PONTO. Outras ocorrências. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho propôs a 20 

apreciação e deliberação do calendário do semestre dois mil e vinte e um ponto um e justificou que o ponto 21 

será discutido na reunião do CONSEPE e que seria interessante o CCA apresentar uma proposta. O 22 

Presidente do Conselho, José Torres Filho propôs a retirada do ponto de pauta quatro, visto que a 23 

deliberação sobre a carga horária mínima de docente é uma Resolução do CONSUNI e não cabe ao 24 

CONSEPE deliberar sobre alterações de uma Resolução que está no âmbito do CONSUNI. A pauta com as 25 

propostas de Marcondes Ferreira Costa Filho e do professor José Torres Filho foi votada e aprovada por 26 

unanimidade. Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto de pauta. 27 

Sem discussão, a ata foi votada e aprovada com dez votos favoráveis e uma abstenção. O Presidente do 28 
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Conselho colocou em deliberação o segundo ponto. Os programas foram apresentados mas não houve 29 

discussão. Os PGCC’s foram votados e aprovados por unanimidade. No terceiro ponto foram colocados em 30 

apreciação o calendário acadêmico do semestre dois mil e vinte e um e o calendário acadêmico da graduação 31 

presencial do semestre letivo dois mil e vinte e um ponto dois.  O Presidente do Conselho José Torres Filho 32 

explicou que a Comitê de Graduação propõe manter o calendário de dois mil e vinte e um ponto um com 33 

início em dezenove de julho de dois mil e vinte um e aprovar o calendário dois mil e vinte ponto dois que 34 

está sendo proposto. Ambos os calendários com duração de quinze semanas. O conselheiro Marcondes 35 

Ferreira Costa Filho propôs o início do calendário de dois mil e vinte e um com início em doze de julho de 36 

dois mil e vinte e um e com cem dias letivos. O conselheiro Sérgio Weine Paulino Chaves observou que a 37 

possibilidade sinalizada pelo Governo Federal do semestre letivo ser inferior a cem dias seria interessante 38 

para que conseguir normalizar os semestres atrasados evitando prejuízos para os docentes da graduação, pós-39 

graduação e discentes. O Presidente do Conselho explicou que foi votado no DCAF a proposta do CE que 40 

sugere o calendário para dois mil e vinte ponto um começando cinco de julho a dezenove de outubro de dois 41 

mil e vinte e um. E o calendário dois mil e vinte um ponto dois começando dia dezesseis de novembro de 42 

dois mil e vinte e um, com uma pausa em vinte e três de dezembro e retorno em dezessete de janeiro de dois 43 

mil e vinte e dois e término em vinte e seis de março de dois mil e vinte dois. A conselheira Jailma Suerda 44 

Silva de Lima concordou com professor José Torres Filho e complementou que a decisão do DCAF foi em 45 

virtude de um melhor aproveitamento dos semestres. O conselheiro Rui Sales Júnior se manifestou 46 

favorável a proposta de Marcondes e mostrou-se preocupado com o aprendizado dos discentes durante esses 47 

semestres remotos. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho propôs o início do calendário de dois 48 

mil e vinte e um ponto dois com início em vinte e um de janeiro de dois mil e vinte e dois. O conselheiro 49 

Vinicius Gomes de Castro comentou sobre a importância de se discutir forma de melhorar a metodologia de 50 

ensino remoto. E alertou sobre a possibilidade do semestre dois mil e vinte e dois não ser presencial, pois 51 

mesmos os professores vacinados os discentes serão colocados em risco pois a COVID - dezenove está 52 

acometendo os jovens também. O conselheiro José Ernandes Rufino de Sousa falou sobre a importância de 53 

se discutir melhor o calendário dois mil e vinte e um ponto dois procurando respeitar o direito dos docentes 54 

em gozar as férias nos meses de janeiro e julho, pois as férias estão sendo bem segmentadas impossibilitando 55 

os docentes de passarem as férias em família. Outra sugestão foi que a Resolução cinco de dois mil e vinte 56 
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do CONSEPE seja ajustada para regulamentar as atividades acadêmicas na forma híbrida. O Presidente do 57 

Conselho colocou em votação as propostas da PROGRAD, a do Conselheiro Marcondes Ferreira Costa 58 

Filho e proposta do Centro de Engenharias aprovada no DCAF.  A proposta do CE foi aprovada com cinco 59 

votos favoráveis, três contrários e três abstenções. O quarto ponto foi retirado de pauta. Ambos os 60 

calendários com duração de quinze semanas.    No quinto ponto foram apresentadas                                                                 61 

outras ocorrências os conselheiros Sérgio Weine Paulino Chaves e Vinicius Gomes de Castro 62 

comunicaram a saída do Conselho devido ao término dos respectivos mandatos e agradeceram a todos pelo 63 

período que estiveram à frente das Coordenações.  Por fim, o Presidente do Conselho agradeceu a presença 64 

dos membros presentes e deu por encerrada a reunião às onze horas e quinze minutos. E eu, Hérica 65 

Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e 66 

demais conselheiros (as) quando aprovada. 67 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 68 

Presidente do Conselho: 69 

José Torres Filho _________________________________________________________________________  70 

Chefes de Departamento 71 

José Ernandes Rufino de Sousa (DCA) _______________________________________________________   72 

Jailma Suerda Silva de Lima (DCAF) ________________________________________________________  73 

Coordenadores dos cursos de graduação:  74 

Sérgio Weine Paulino Chaves (Agronomia)  ___________________________________________________  75 

Vinicius Gomes de Castro (Engenharia Florestal) _______________________________________________   76 

Coordenadores de Programas de Pós-Graduação 77 

Alexsandra Fernandes Pereira (PPGCA)  ______________________________________________________   78 

Daniel Valadão Silva (PPGMSA)  ___________________________________________________________  79 

Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA)  _______________________________________________________  80 

Representação docente dos Departamentos:  81 

Rui Sales Júnior (DCAF)  __________________________________________________________________  82 

Representação dos técnicos-administrativos:  83 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  84 
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Representação dos discentes: 85 

Marcondes Ferreira Costa Filho  ____________________________________________________________  86 

Secretária: 87 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  88 


